

Rotary



The Hitoyoshi Rotary

人吉ロータリークラブ

通算3213回
2024年8月23日
第7回例会

The Magic of Rotary

ロータリーのマジック

2024~2025年度 R I 会長
ステファニー A アーチック

人吉市九日町30・清流山水花 あゆの里 ☎ 2171 例会場 事務局 清流山水花 あゆの里内 ☎ 6665 ☎ 6505



人吉ロータリークラブ
ホームページ



f フェイスブックページ

[E-mail]

hitoyoshi-rc@mocha.ocn.ne.jp

2024~2025年度 人吉ロータリークラブテーマ
もっと、ロータリーを楽しもう

本日の例会

国歌斉唱・Rソング斉唱

来訪者紹介、会長の時間

人吉RC奨学生紹介・発表

幹事報告

出席率報告

会務報告

Rの友紹介

3分間R情報

寄付カード

会長の時間

会長 岩井和彦



先日の「クリーン人吉早朝清掃」には多くの会員に参加していただき大変感謝申し上げます。

清掃開始は6時からとなっていましたので5時半に家を出てゴミを拾いながら向かいましたが、な

んと集合時間の6時には清掃が終わってるさまで、皆さんは何時に来られたのか、市民の環境意識の高さに驚かされました。各種団体や町内会それぞれ所属しているところで清掃された方もいらっしゃると思いますが朝早くからご苦労様でした。

さて、私が会長になって2か月が経とうとしております。先日、熊本第6グループのクラブ訪問(水俣・多良木・芦北・人吉中央)を終えました。各クラブともそれぞれ違った例会で、会員数が少ないクラブは全会員がそれぞれ役職を分担されており、ひざを突き合わせるとはこういった例会なのかなと我がクラブとは違った意味で良い例会だなと思ったところです。

まだよそのクラブにメークアップ等に行かれたことのない会員の方は、是非一度訪問されて他のクラブの良いところ見つけに行かれることをお勧めいたします。

本日は人吉ロータリークラブが独自で運営する人吉RC奨学基金の奨学生の卓話を設けています。

人吉RC奨学基金が始まって今年度で10年目となります。本日来訪の6名を含めこれまで70名の高校生にこの基金を使っていただいております。私が人吉RC会長になったことを知って数名の知り合いから奨学金をもらって大変助かりましたとお声をかけていただきました。人吉RCとして長期的に継続していくかなければ改めて思ったところです。

生徒さんの卓話は毎年感心しきりで私の高校時代を思うと恥ずかしいばかりです。本日の卓話を楽しみに会長の時間を終わります。

点 燭

岩井和彦 会長

歌 唱

ソングリーダー 中島博之 委員

国 歌	「君が代」
R S	「奉仕の理想」

司会・進行

プログラム 春木 顕 委員長

来訪者紹介

熊本県立人吉高等学校
人吉ロータリークラブ奨学生5名
奨学金担当 橋本哲朗 様

熊本県立球磨工業高等学校
人吉ロータリークラブ奨学生1名
奨学金担当 森下光希 様

【人吉RC奨学基金委員会】

委員長 葉山稔洋

第10期生 人吉高校5名 球磨工業高校1名

- ・学校生活、進学・将来について発表
- ・岩井会長より激励の言葉

幹事報告

幹事 伊久美早利

○臨時理事会報告

- ・2024~2025年度収支予算
- ・人吉ランタンフェスティバル後援依頼
- 三村ガバナー歓迎懇親会の案内
- ・9月12日（木）19時～
(人吉中央RC、多良木RC 合同例会終了後)
場所：鍋屋 会費9900円
- 台北稻江RCから台湾生活用品およびパテント商品商談会の案内
- ・8月26日（月）9:30～17:00
場所：グランドハイアット福岡
- 2025年版「日本遺産の里～人吉球磨」観光カレンダー購入依頼
- ・人吉温泉観光協会から 1部700円
- 今後の例会について
- ・8/30 通常例会 会員増強出前セミナー
- ・9/6 通常例会
- ・9/13 ガバナー公式訪問

出席率報告

委員長 吉野孝司

現会員数	51名	出席免除会員数	0名
出席義務会員数	51名		
欠席者数	12名		
出席者数	39名		
免除会員出席数	0名		

本日の出席率

76.47%



【雑誌委員会】

ロータリーの友8月号紹介

副委員長 岡本明徳



・横組みの5Pには、本年度のRI会長であるステファニーアーチックさんからのメッセージがあります。本年度のRI会長の掲げておられるテーマが「ロータリーのマジック」ということで、ロータリーが魔法を起こすには、各会員の自クラブへの帰属意識が力となるということ。そして、会員が自クラブへの帰属意識を高めるための道のりは、各クラブによって異なるだろうが、行動計画がその道しるべとなってくれるでしょうといったことが書かれています。

「ロータリーのマジック」というテーマは、RI会長がドミニカ共和国で家庭に浄水器を設置した際に、その子どもから言われた「もう一度魔法を見せて」という一言に起因しているそうです。

・本書の2Pには、そのエピソードと一緒にあなたのロータリーのマジック（=人生を変えた出来事）を教えてくださいという体験談の募集も行われています。応募資格はロータリーに関わった方なら会員非会員を問わずどなたでも、原稿は600字程度でとのことです。締め切り8月31日となっていますので、そういったエピソードをお持ちの方がいらっしゃいましたら、投稿されるのも面白いかもしれません。投稿されたエピソードの掲載はロータリーの友の11月号以降になるそうです。

・8月は会員増強・新クラブ結成推進月間ということで、7Pからは新しいクラブ新しいスタイルという特集になっています。ステファニー・アーチックRI会長は、ロータリーの行動計画の土台となる4項目として「より大きなインパクトをもたらす」「参加者の基盤を広げる」「参加者の積極的なかかわりを促す」「適当力を高める」を挙げられており、その中の「参加者の基盤を広げる」ための取り組みとして、新しいスタイルのクラブ・多様なロータリー衛星クラブへの挑戦を推奨されているそうです。この特集はそれを踏まえた特集となっており、新しい切り口で創立されたクラブへのインタビューが掲載されています。例会の回数を減らし会費を安めにしたクラブや元ロータリアンが集うクラブ、女性の活躍と知己連携をテーマにした女性会員が多めのクラブ、多国籍クラブという特徴をお持ちの4クラブが紹介されています。どのクラブも設立のきっかけはさまざまで、こういったことで新クラブというものが誕生するんだなということがわかりました。このほか、新しいクラブスタイルへのヒントも掲載されています。

・こちらもまたさまざまな趣向を凝らしたクラブが紹介されていますが、個人的に気になったのは、15Pの新しいスタイルのヒント5「ITを活用してコミュニケーションを円滑に」というところです。本クラブではLINEを利用されている方も多く、そこまで紙に頼らないかたちで連絡等されているかとも思うのですが、こちらの東京芝RCさんではクラブ独自の

アプリ開発という二歩も三歩も先を行く施策をされており、しかもそのアプリがクラブ内製ということで二重にすごいなあと思いました。

・16Pからは「宮里唯子さんに聞くDEIの今」という特集です。今回の友紹介にあたり、こちらももちろん読んだのですが、私には難しく、そもそもDEIというワードは何だ?というのが引っかかったままでした。そこでDEIというワードについてご紹介します。このワードへの理解が進めば、少しはこのページがわかりやすくなるのではないか?と思います。DEIとはページ内にも書かれているのですが、D=Diversity (ダイバーシティ)、E=Equity (エクイティ)、I=Inclusion (インクルージョン) の頭文字を並べたものです。各単語の意味だけ述べますと、ダイバーシティは多様性、エクイティは公平性、インクルージョンは包摂性となります。包摂性というのは、一定の範囲の中に包み込むことだそうです。これらから「組織や社会において、様々な背景を持つ人々が平等な機会を得て、それぞれが持つ能力を最大限に發揮できるような環境を築く」というのがDEIというワードの意味となるようです。これは単に道徳的な意味ではなく、DEIの下で誰もがやりがいをもって貢献をすることが価値創造につながるという考え方であり、これが組織の成長につながる不可欠な要素ということです。そのこともあります。ロータリーでも重要視されているのではないかと思います。なお宮里さんへのインタビューでは日本はDEIについては発展途上であり、日本のロータリアンに対してDEIに関する啓発やリーダーへの提言を行うことが宮里さんのミッションであると述べられていました。ちなみになのですが、私は最初Equityを平等という意味のイクオリティという単語だと思っていました。でもイクオリティだとすると単語のつづりが違わないか?と思って調べてみたところ、イクオリティではなくエクイティという別の単語でした。ここで初めてエクイティという言葉を知った次第です。イクオリティという単語とつづりが似ていて、そしてエクイティの意味は公平性、イクオリティの平等に意味も似ています。そこで両者の違いについても調べました。ここで違いを余談として申し上げますと、繰り返しになりますが、意味についてはEquality (=イクオリティ) は平等で、エクイティは公平性であって、似て非なる言葉です。イクオリティというのは全員を平等に扱うということであり、一方エクイティというのは個人差を考慮してそれに合ったサポート・配慮を行うことだそうです。この違いについて、マイクロソフトのAIのCopilotに聞いてみたところ、平等とは全員に同じサイズの靴を配ること、公平とは各人の足のサイズに合わせて、異なるサイズの靴を配ることだとわかりやすい例とともに教えてくれました。

・22Pからはシンガポールでの国際大会のレポートがあります。参加者の6人に1人は日本人とのことで、非常に多いなと思いました。

・27Pには「カルガリーで待ってるね」ありましたので、次はカナダで開催されるようですね。

・30Pからはロータリー米山記念奨学事業の基礎知識ということで、ロータリーの友では毎年8月号と9

月号で基礎知識を掲載されているようです。私のようなまだよく理解できていない会員はもちろん、よくご存じのベテランの会員の方も改めて読んでみられてはいかがでしょうか。

・48Pにはもう3か月も前のこととなりますが、日田で行われた第2720地区の地区大会について簡単なレポートが掲載されています。

・縦組みの方に変わりまして、4PからのSPEECHでは、デザインは気遣いですというタイトルで実施された講演の要旨が掲載されています。

・9Pからはこの人を訪ねてでは、斜里RCの丹羽修二さんについて書かれています。斜里町に歯科医院を構えておられる院長さんですが、そこから40キロほど離れた知床のウトロという無歯科医地区にも診療所を開設されて、週2で通って診察をされている方とのことです。地域貢献・職業奉仕にもさまざまなかたちがありますが、40キロも離れたところに週2で通うというのはなかなかできることではないなと感心しました。

【R情報委員会】

3分間ロータリー情報 第1回

ロータリー情報委員長 安達玄一

まずはロータリーの歴史情報からお伝えしたいと思います。最初に、なぜアメリカのシカゴにロータリーが出来たのか、から考えてみることにします。

ロータリーは1905年2月23日にシカゴでポールハリス(弁護士)とガスター・バス・ロー(鉱山技師)・ハイラムE・ショーレ(洋服仕立人)・シルベスター・シール(石炭商)の合計4名で第1回目の会合がシカゴで開催されたのが始まりです。

ちなみにポールハリスの祖先はスコットランド移民で、歴代大統領として有名なジョンF・ケネディやオバマ・バイデン大統領の祖先はアイルランド移民でトランプ大統領の祖先はドイツ移民だそうです。まさにアメリカは移民によって出来た国でした。同じ時期の日本はどんな時代だったのでしょうか。

1905年当時の日本は国の命運をかけた日露戦争の真っただ中であり、苦戦の末、1月に旅順を陥落させ、5月にバルチック艦隊を壊滅させた年であります。日本中が日の丸の旗を振って歓喜に沸いた年で、これから次々と戦争に巻き込まれていく時代でした。

アメリカという国はイギリスやヨーロッパから迫害を受けたピューリタン教徒の人々がメイフラワー号に乗船し、アメリカ大陸に自由と民主主義を求めてやってきて、アメリカ建国の精神を作ってきた国でした。その後イギリスからの独立戦争や西部開拓時代そしてアメリカを2つに分断し、アメリカ戦争歴史上最大の死者約70万人を出した南北戦争終結後の40年後です。ようやく国が落ち着いてアメリカ中が開拓発展の真っただ中でした。

ロータリーはイギリス・フランス・ドイツを含む

先進ヨーロッパからではなく、未開の地アメリカ大陸の東北部のシカゴで生まれました。そんな時代背景などを考えながら楽しくて興味あるロータリー情報をお伝えしたいと考えています。

【寄付カード】

（ニコニコ箱）

- ・**岩井会長** 奨学生の卓話すばらしかったです。
私の学生時代を思い出すと恥ずかしい限りで、
奨学基金が長く続くようにニコニコします。
岡本会員、時間調整ありがとうございました。
 - ・**富森会員** 奨学生の皆さん、がんばって下さい。
 - ・**本田会員** 奨学生の皆さんとの卓話を聞きながら
心からのエールを送ります。
 - ・**井手会員** 8月16日のクリーン作戦には多くの会
員の皆様に御参加頂きありがとうございました。
- （人吉R C 奨学基金委員会）
- ・**伊久美幹事** 奨学生の皆さんとの卓話が素晴らしい
だったので奨学基金に寄付させて頂きます。
 - ・**葉山会員** 人高・球磨工の奨学生の夢と希望の
卓話を聞いて頂きありがとうございました。
あれだけ感謝した言葉を応援するために、皆さん
奨学基金委員会への寄附を宜しくお願いしま
す。
 - ・**有馬会員** 人吉R C 奨学生の皆さん、皆さんの
人の役に立ちたいという夢を聞かせて頂き感動
しました。夢が実現しますよう、これからもご
支援させて頂きたいと思います。

点鐘 岩井和彦 会長